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DISCURSO  
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
“INAUGURACIÓN PROGRAMA EDÚCAME 2008 
21 FEBRERO DE 2008-02-21 
 
 
 
(…) SON EL MEJOR PREMIO  QUE PUEDE RECIBIR EL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, CON 
QUE TRANQUILIDAD Y CON QUE SIMPLEZA, HUMILDAD, SANTOS DICE, YO ESTUDIO CON MI 
HIJA, TENGO 34 AÑOS, ESTAMOS CURSANDO EL MISMO GRADO Y ME ACABA DE 
COMENTAR QUE LA HIJA LE AYUDA MUCHO PARA LAS TAREAS. YO NO SE SI SU HIJA VINO 
SANTOS, LA HUBIERA TRAÍDO, LE HUBIERA DADO PERMISO EL MINISTERIO DE SALIR HOY 
DE LA ESCUELA. 
 
ESTIMADOS AMIGOS, QUERIDOS JÓVENES: 
 
CUANDO EL GOBIERNO DE LA REPÚBLICA, CUANDO ESTE SERVIDOR DICE QUE ENCABEZO 
UN GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO, QUIERE DECIR UN GOBIERNO QUE SE PREOCUPA 
POR LA GENTE. 
 
CUANDO LLEGAMOS AL GOBIERNO HACE CASI CUATRO AÑOS, NOSOTROS DISCUTÍAMOS 
CON LA MINISTRA MESA, SOBRE EL TEMA DEL FINANCIAMIENTO PARA LA EDUCACIÓN, EL 
PRESUPUESTO NACIONAL ES DE CASI 3 MIL 400 MILLONES DE DÓLARES Y BUSCÁBAMOS 
INCREMENTAR, PORQUE ASÍ  COMO LA EDUCACIÓN DEMANDA PRESUPUESTO, TAMBIÉN 
DEMANDA SALUD PÚBLICA, SEGURIDAD.  
 
Y NOSOTROS LE HEMOS HECHO UN ÉNFASIS ESPECIAL A LA SEGURIDAD PÚBLICA, A LA 
EDUCACIÓN Y TAMBIÉN A LA SALUD, LA HEMOS MEJORADO MUCHÍSIMO Y ASÍ ES COMO 
CREAMOS FOSALUD, ASÍ  ES COMO HEMOS LANZADO VARIOS HOSPITALES NUEVOS, EN 
EL SEGURO SOCIAL Y EN EL MINISTERIO DE SALUD, ASÍ ES COMO SE HAN QUITADO LAS 
CUOTAS DE HOSPITALES Y ESCUELAS, Y ASÍ ES COMO LANZAMOS ALIANZA POR LA 
FAMILIA QUE ES EL SELLO FINAL DEL GOBIERNO DEL PRESIDENTE SACA PARA MANDAR 
EL SIGUIENTE MENSAJE: LA EDUCACIÓN ES FUNDAMENTAL PARA EL PROGRESO DEL 
PAÍS. 
 
NOSOTROS ENCABEZAMOS UN GOBIERNO DE OPORTUNIDADES, INTERESADOS EN 
GENERAR UN AMBIENTE DE INCLUSIÓN SOCIAL Y ES QUE LA DESIGUALDAD Y LA 
EXCLUSIÓN SON EL MAYOR OBSTÁCULO PARA ASEGURAR EL BIENESTAR DE TODOS Y DE 
TODAS. 
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ES POR ELLO QUE ME SIENTO SUMAMENTE EMOCIONADO DE INAUGURAR EL INICIO DE 
CLASES DEL PROGRAMA  “EDÚCAME”, QUE FORMA PARTE DEL GRAN PLAN 2021 YA QUE 
EL ACCESO A LA EDUCACIÓN ABRE LAS PUERTAS MEJORES A LAS OPORTUNIDADES DE 
LA VIDA PRODUCTIVA. 
 
EL GOBIERNO ESTA EMPEÑADO EN ASEGURAR UNA EDUCACIÓN PÚBLICA DE ACCESO 
PARA TODOS, POR ESTA RAZÓN EN EL PROGRAMA ALIANZA POR LA FAMILIA, LANZAMOS 
LA OFERTA GRATUITA DEL BACHILLERATO, ADEMÁS EDÚCAME. 
 
USTEDES VIERON EN ESTE VÍDEO UNA PARTE DE LA CADENA NACIONAL DE RADIO Y 
TELEVISIÓN  CUANDO YO ANUNCIABA DOS COSAS IMPORTANTES PARA LA EDUCACIÓN, LA 
EDUCACIÓN, EL PLAN 2021 VA A ESTAR FINANCIADO. 
 
DESDE QUE SE INICIO LA INVERSIÓN DEL FIDEICOMISO PARA LA EDUCACIÓN Y LA 
SEGURIDAD PÚBLICA, HASTA QUE TERMINE EL MANDATO  EL DÍA 1 DE JUNIO DEL 2009, 
CUANDO ME DESPIDA OFICIALMENTE DE MI TAREA PRESIDENCIAL, HABREMOS INVERTIDO 
200 MILLONES DE DÓLARES EN EDUCACIÓN, ESO NO SE HA VISTO EN LOS ÚLTIMOS AÑOS 
EN EL PAÍS. 
 
POR ESTA RAZÓN ALIANZA POR LA FAMILIA NOS VA A CAMBIAR LA HISTORIA A TODOS.  
 
EDÚCAME SE CONVIERTE ENTONCES EN UNA PARTE IMPORTANTÍSIMA DE ALIANZA POR 
LA FAMILIA, AL INVERTIR ESTE AÑO 7.7 MILLONES  DE DÓLARES, EN LA ATENCIÓN DE 50 
MIL ALUMNOS CON SOBRE EDAD, QUIENES SIN NINGÚN COSTO PODRÁN TERMINAR SU 
BACHILLERATO, AUMENTAR SU CALIDAD DE VIDA Y ACCEDER A MEJORES EMPLEOS CON 
MEJORES REMUNERACIONES ECONÓMICAS. 
 
EL AÑO PASADO ESTUVE PRESENTE EN UNA DE LAS GRADUACIONES Y VI EN LOS 
ROSTROS DE MUCHOS JÓVENES, RECUERDO PORQUE VOLÉ DE LOS ESTADOS UNIDOS 
DE UNA REUNIÓN, DESPUÉS DE GESTIONAR EL TPS PARA MIS COMPATRIOTAS, 
LLEGAMOS EXACTAMENTE UNAS DOS HORAS ANTES DE LA GRADUACIÓN Y VI EN LOS 
ROSTROS DE LOS JÓVENES MUCHOS DE ELLOS TRABAJADORES, MADRES DE FAMILIA, 
AMAS DE CASA, JEFES DE HOGAR, LA ALEGRÍA DE PODER COMPLETAR LAS METAS EN LA 
CULMINACIÓN DE SUS ESTUDIOS DE BACHILLERATO Y ÉSTE ES EL VERDADERO ROSTRO 
HUMANO DEL GOBIERNO. 
 
EDÚCAME ES SIN DUDA, EL PROGRAMA DEL PLAN NACIONAL 2021, CON MAYOR 
PROYECCIÓN, DEBIDO A LOS BENEFICIOS QUE CONLLEVA A LA POBLACIÓN  JOVEN Y 
ADULTA, QUE SE ENCUENTRA FUERA DEL SISTEMA EDUCATIVO. 
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MUCHOS JÓVENES Y MUCHOS ADULTOS, HAN TENIDO QUE ABANDONAR SUS ESTUDIOS 
POR DIFERENTES RAZONES, PERO SOBRETODO LO ABANDONAN PARA TRABAJAR Y 
AYUDAR A SUS FAMILIAS. 
 
EDÚCAME SE VUELVE UNA OPORTUNIDAD PARA CONCLUIR LA EDUCACIÓN MEDIA, YA 
QUE ES UNA MODALIDAD FLEXIBLE EN CUANTO A TIEMPOS, EN CUANTO A MOVILIDAD Y 
DINÁMICAS INNOVADORAS, QUE SE ADAPTAN A LA NECESIDAD DE LOS DESTINATARIOS. 
 
DE ESTA MANERA, AMAS DE CASA, MADRES SOLTERAS, EN EL CASO DE SANTOS ES UNA 
MADRE QUE CUENTA CON EL APOYO DE SU ESPOSO, PERO HAY OTRAS MUJERES QUE 
HAN TENIDO QUE CRIAR A SUS HIJOS SOLAS, SON PAPÁ Y MAMÁ A LA VEZ, POR ESO YO 
SIEMPRE DECÍA QUE LAS MUJERES NO ESTARÁN SOLAS, TENEMOS QUE AYUDARLES Y ME 
REFERÍA A ESTO, TENEMOS QUE AYUDARLES A QUE SUS HIJOS Y ELLAS MISMAS PUEDAN 
EDUCARSE. 
 
AHORA, ESTAS MADRES SOLTERAS TIENEN UNA OPCIÓN MÁS PARA TERMINAR SUS 
ESTUDIOS Y PODER ASPIRAR A MEJORES OPORTUNIDADES LABORALES, DE MANERA QUE 
ESTE PROGRAMA IMPACTA TAMBIÉN EN LAS FAMILIAS A NIVEL NACIONAL. 
 
ASÍ, COMO GOBIERNO DE EL SALVADOR CUMPLIMOS CON LO QUE PROMETIMOS EN UN 
INICIO CON EL PLAN NACIONAL DE EDUCACIÓN 2021; LOGRAR QUE NUESTRA POBLACIÓN 
ALCANCE ONCE AÑOS DE ESCOLARIDAD Y A LA VEZ, SEGUIMOS TRABAJANDO POR EL 
BIENESTAR DE LAS FAMILIAS, COMO LO HICIMOS EL AÑO PASADO A TRAVÉS DE ALIANZA 
POR LA FAMILIA. 
 
SABEMOS QUE AÚN NOS FALTA MUCHO CAMINO POR RECORRER PARA LOGRAR QUE LA 
MAYOR PARTE DE LA POBLACIÓN QUE ESTA FUERA DEL SISTEMA RETOME SUS 
ESTUDIOS; PERO ESTAMOS SEGUROS QUERIDOS JÓVENES Y A LAS PERSONAS QUE NOS 
VEN POR LA TELEVISIÓN NACIONAL, ESTAMOS SEGUROS QUE HEMOS PUESTO LOS 
CIMIENTOS NECESARIOS PARA QUE ESTA SITUACIÓN CAMBIE POCO A POCO. 
 
SOLAMENTE ESTE AÑO TENEMOS PROYECTADO INCORPORAR A 30 MIL NUEVOS 
ALUMNOS Y ESPERAMOS, ESCUCHEN BIEN ESTA CIFRA, ESPERAMOS AL FINAL DEL 2008, 
GRADUAR A 20 MIL 460 NUEVOS BACHILLERES. 
 
LAS CIFRAS NOS COMPRUEBAN QUE EDÚCAME VA POR BUEN CAMINO. EN 2006 SE 
GRADUARON 733 ESTUDIANTES; EL 2007 TERMINARON SUS ESTUDIOS DE EDUCACIÓN 
MEDIA 11 MIL 330 JÓVENES Y ADULTOS, HACIENDO UN TOTAL DE 12 MIL 63 ESTUDIANTES 
GRADUADOS A LA FECHA. 
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ADEMÁS, PARA LOGRAR CUBRIR ESOS 30 MIL NUEVOS ESTUDIANTES, EN EL 2008 
CONTAREMOS CON UNA INVERSIÓN DE 7.7 MILLONES DE DÓLARES, QUE SE SUMAN A LOS 
9 MILLONES Y MEDIO QUE SE HAN INVERTIDO EN EDÚCAME DESDE EL AÑO 2005.  
 
NO PUEDO TAMPOCO DEJAR DE MENCIONAR QUE ESTE AÑO, INICIAMOS TAMBIÉN COMO 
PARTE DE EDÚCAME, LA MODALIDAD DE EDUCACIÓN A DISTANCIA EN LÍNEA, CONTANDO 
CON UNA MATRICULA INICIAL DE 150 PERSONAS QUE PODRÁN CONECTARSE A INTERNET 
DURANTE UN MÍNIMO DE 4 HORAS SEMANALES, EN LOS HORARIOS DE SU MAYOR 
CONVENIENCIA Y CADA GRADO OBTENDRÁ OCHO MESES, AQUÍ HABLAMOS DEL INTERNET 
CON LA MAYOR FACILIDAD, ESTAMOS TRATANDO DE LLEVARLOS A TODAS LAS ESCUELAS, 
EN OTROS PAÍSES NO PUEDEN, NI SIGUIERA USAR INTERNET, PORQUE LA EDUCACIÓN  
REQUIERE DE CREATIVIDAD, LA EDUCACIÓN REQUIERE DE LIBERTAD Y ESO ES LO QUE 
TENEMOS EN EL SALVADOR. 
 
YO AGRADEZCO EL ESFUERZO Y LA DEDICACIÓN DE MIL 171 DOCENTES TUTORES QUE 
HACEN POSIBLE QUE EDÚCAME SALGA ADELANTE. ADEMÁS DE EDÚCAME, 160 MIL 
BACHILLERES, ESTE AÑO, YA ESTÁN RECIBIENDO LA DEVOLUCIÓN Y OTROS QUE NO 
HABÍAN PAGADO SUS CUOTAS, ESO DESAPARECIÓ ¿CUÁNTOS MILLONES INVERTIMOS EN 
ESTO?. 17 MILLONES DE DÓLARES PARA VOLVER GRATUITA LA EDUCACIÓN MEDIA POCO 
A POCO, ESTAMOS CAMBIANDO  EL SALVADOR. 
 
Y QUE NOS ESTÁ PASANDO HOY, LES QUIERO CONTAR:  HOY RESULTA  QUE EN LAS 
SECCIONES QUE TENÍAMOS EN ALGUNAS ESCUELAS PARA EL ÚLTIMO AÑO DE 
BACHILLERATO 17 PERSONAS, HOY ESTÁN PIDIENDO INSCRIBIRSE Y MUCHA GENTE 
QUIERE Y ESO DEMUESTRA QUE EN PRIMER LUGAR LE DEVOLVIMOS A LA FAMILIA 
SALVADOREÑA 17 MILLONES DE DÓLARES, ESA PLATA QUE SALÍA DEL BOLSILLO DE LOS 
PADRES DE ESTOS BACHILLERES, HOY REGRESÓ AL BOLSILLO DE ELLOS Y LO VAN A 
EMPLEAR EN UNA MEJOR FORMA CONTRIBUYENDO PRECISAMENTE A RESOLVER EL 
PROBLEMA ECONÓMICO. 
 
PERO ADEMÁS NOS DEMUESTRA QUE HAY MUCHA GENTE QUE NO ESTABA ESTUDIANDO 
PORQUE NO TENÍAN PARA HACERLO.  ESO ES ENCABEZAR UN GOBIERNO CON SENTIDO 
HUMANO, ESTAMOS HACIENDO TODO EL ESFUERZO POR BRINDAR MEJORES 
OPORTUNIDADES DE VIDA PARA NUESTRA POBLACIÓN. 
 
 YO ME SIENTO CONTENTO DE ESTAR ACÁ CON USTEDES, EN ESTE EVENTO DE 
EDÚCAME, PORQUE VEO TAMBIÉN REFLEJADO AQUÍ EL ENTUSIASMO DE LA MINISTRA, DE 
LOS VICEMINISTROS, PERO TAMBIÉN RECUERDO CUANDO EN MI CASA, SIENDO 
CANDIDATO PRESIDENCIAL, DISEÑÁBAMOS EL PLAN 2021, DIGO DISEÑÁBAMOS PORQUE 
SUPERVISABA EN TÉRMINOS GENERALES COMO CANDIDATO, PERO LA CREADORA DEL 
PLAN 2021, LA CREADORA DE TODAS ESTAS MODALIDADES ES LA MINISTRA DARLYN 
MEZA, PARA QUIEN PIDO UN FUERTE APLAUSO. 
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YO RECUERDO QUE LA MINISTRA ME DECÍA, MIRA TONY ESTO ES CARO, DE DONDE VAS A 
SACAR LA PLATA, YO LE DECÍA PRIMERO VAMOS A GANAR Y POR AMPLIO MARGEN, Y 
CUANDO LA POBLACIÓN NOS DE ESE APOYO VAMOS A BUSCAR EL DINERO, PORQUE 
SIEMPRE EN ESTOS PROGRAMAS QUE BENEFICIAN A LA GENTE, LE DECÍA YO ALGO QUE 
TODOS DECIMOS LOS QUE SOMOS CRISTIANOS DE CUALQUIER DENOMINACIÓN, DIOS 
PROVEERÁ Y DIOS PROVEYÓ. 
 
MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS. 
 
 


